
第８０回国民体育大会青森県準備委員会 

第１回広報・県民運動専門委員会 結果概要  

 

１ 日 時 

  平成２９年７月２０日（木）１０：３０～１１：３０ 

 

２ 場 所 

  ウェディングプラザアラスカ ３階エメラルド 

 

３ 出欠状況 

  出席者 ２３名（代理出席２名） 

  欠席者  ４名 

  

４ 議事概要 

 （１）委員長・副委員長報告 

    委員長を香取委員に、副委員長を岡野委員に委嘱したことを報告。 

 

（２）説明・報告事項 

   ① 国民体育大会の概要について 

   ② 第８０回国民体育大会の準備経過について 

③ 第８０回国民体育大会青森県準備委員会組織構成図 

④ 第８０回国民体育大会青森県準備委員会専門委員会規程 

   ⑤ 第８０回国民体育大会開催準備総合計画 

⑥ 第８０回国民体育大会青森県準備委員会における現在までの決定事項に 

ついて 

⑦ 第８０回国民体育大会(青森大会)に向けたアンケートの実施及び結果に 

 ついて 

   事務局から①～⑦について説明。 

  

（３）審議事項 

① 第８０回国民体育大会広報基本方針（案） 

事務局から説明。原案どおり可決。 

② 第８０回国民体育大会広報基本計画（案） 

事務局から説明。原案どおり可決。 

 

（４）その他 

   ① これまでの広報の取組 

② 先催県のポスター作成状況 

   事務局から①及び②について説明。 

 



【質疑】 

（委員） 

今年度作成するポスターのデザインは外注する予定か。 

（事務局） 

外注するかどうかも含めて、事務局でこれから検討する。 

（委員） 

他の国体では、できるだけ経費はかけない潮流になっているので、決まった

ら報告していただきたい。 

（委員） 

前回のあすなろ国体の時には、どのようなポスターになっていたのか。 

（事務局） 

次回の会議でご説明したい。 

（委員） 

ポスターにアップリート君を載せることについては異議がないが、アップリ

ート君という名前がついているので、男の子を連想してしまう。アップリート

君の妹分を作ってもいいのではないか。 

（事務局） 

アップリート君については、全国スポレク祭の時に作ったキャラクターであ

るが、性別に関しては、男でも女でもないこととなっている。先催県でも既存

のキャラクターを活用している県があり、兄弟や家族のキャラクターを増やし

たところもある。皆さんのご意見を踏まえて検討していきたい。 

（委員） 

今の小学校６年生ぐらいが二十歳ぐらいの時に国体が開催されるということ

で、小学校高学年から中学生が参加する大会となってくると思うが、その割に

はいまいちまだ盛り上がりに欠けているのではないか。基本方針にもあったよ

うに盛り上げていくために、例えば児童生徒からマスコットキャラクターを募

集するとか、生徒も参加できる体制を作っていただければありがたい。 

（事務局） 

学校等でのＰＲ活動についてであるが、審議事項２の第８０回国民体育大会

広報基本計画（案）の４の（２）のところで、イベント等におけるＰＲ活動等を

実施することとしている。ここには、事務局と主催者が連携してコラボ的なＰ

Ｒ活動をするということの他に、事務局が学校や企業等に出向いてＰＲ活動を

するということも含んでいるので、小中学校に出向いていわゆる出前でのＰＲ

活動を行ったり、ちらしの配付等も行い、盛り上げていきたいと思う。 

（委員） 

第８０回大会ということで、節目の大会という使い方はできないのか。 

（事務局） 

たまたま本県開催が２０２５年とか第８０回大会というようないい数字にな

っているが、節目の大会とは捉えていない。節目という意味ではないにしても、

活用できるところは活用していきたい。 



 

（委員） 

アップリート君の服装等は登場する場所で変わったりするのか。アップリー

ト君の国体バージョンがあってもいいのではないか。 

（事務局） 

先催県の状況を見ると、胸のところに競技ごとのデザインが入った服を着た

り、頭や腕に競技ごとのアイテムをつけたりと、基本形にプラスで何かつけて、

国体バージョンにしている。本県でもアップリート君の着ぐるみもあることな

ので、経費節減にもつながると思われることから、アップリート君を活用でき

ればよいのかなと思っている。基本形はこのアップリート君でいいかどうかに

ついてご意見を聞きたい。 

（委員長） 

大会コンセプトにも、大会の開催にあたっては簡素・効率化を図るという文

言もあるので、委員の皆様のご意見を伺いたい。 

（委員） 

基本形はこれでいいが、何か工夫があればいいかと思う。 

（委員） 

平成３１年に青森県地域婦人団体連合会の全国大会が青森県で開催される。

全国から人が集まるので、国体開催に向けた啓発活動の一貫として、アップリ

ート君のグッズ、例えばクリアファイルとか、缶バッチとか配れないか。出席

者は１６００人から１８００人を予定している。 

（事務局） 

缶バッチは手作りで作成しているので、作成期間が確保できれば用意するこ

とができると思う。デザイン等も含めてご相談しながら検討していきたい。ク

リアファイルは外注になるので難しいと思う。 

 

                                   以 上 


